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Sassenburg, den 06.11.2023 

 
 
Antrag – öffentlich – Wertstofftonne 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
 
der Kreistag möge beschließen: 
 

Der Kreistag beauftragt die Abfallwirtschaft des Landkreises Gifhorn, die turnusmäßig  
anstehende Ausschreibung/Verhandlung mit dem Dualen System dahingehend zu führen, 
ab dem Jahr 2025 eine Wertstofftonne im Kreisgebiet einzuführen. 
 

 
Begründung: 
 

Ich verweise auf die umfangreiche Beratung in der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, 
Bau, Energie und Regionalplanung am 06. November 2023 im TOP Ö3 „Bericht der  
Verwaltung. 

  
Die Kreisverwaltung hat berichtet, ohne weitere politische Beratung und Beschlussfassung 
an der Nutzung der „Gelben Säcke“ für zwei weitere Jahre festzuhalten und auf die Einfüh-
rung der „Gelben Tonne“ ausschließlich für Verpackungsabfälle oder als Wertstofftonne zu 
verzichten. 
 
Die „Gelben Säcke“ weisen erhebliche Nachteile auf, die immer wieder zu Beschwerden  
der Bürger führen: 
 
• Durch die Säcke entsteht zusätzlicher Plastikabfall 

 
• Die Materialqualität ist so schlecht, dass die Säcke schon beim Abreißen von der Rolle 

oder beim Verschließen einreißen 
 

• Die Säcke reißen beim Befüllen durch „Tetra Pak“, Dose oder dergleichen ein, weil sie 
extrem dünn sind 
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• Bei windigem Wetter fliegen die zur Abholung am Straßenrand bereitgestellten Säcke 
auf die Fahrbahn, sodass sich deren Inhalt in der Umwelt verteilt 

• Tiere (Ratten, Marder, Katzen) öffnen die Säcke auf Futtersuche, wodurch sich deren 
Inhalt in der Umwelt verteilt. 
 
 

Beispielsweise hat der Landkreis Wolfenbüttel die Wertstofftonne im Jahr 2021 eingeführt. 
Der Rat der Gemeinde Sassenburg hat im Jahr 2021 eine Resolution beschlossen, die 
Kreisverwaltung zur Einführung der Wertstofftonne aufzufordern. 
 
Weitere Details werden in der Sitzung vorgestellt. 

 
 
 
Zudem beantragen ich folgende Beratungsreihenfolge: Kreisausschuss und Kreistag   
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Kreistagsabgeordneter  


